

# EL ECO DE LA PROVINCIA DE GERONA

DIARIO POLÍTICO, DE AVISOS Y NOTICIAS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Calle de la Zapateria Vieja, núm. 4, bajos.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En esta Ciudad 3 pesetas trimestre.—Fuera 3'75 idem.—Números sueltos 10 céntimos.

La Sociedad anunciadora universal de los señores J. B. Agramunt y Compañía, es la única autorizada y encargada según contrato, para la insercion de anuncios en este diario, excepto los de la provincia de Gerona y extranjero.

## BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Gregorio III p. y San Sóstenes mr.

CUARENTA HORAS.—Están en la Iglesia del Mercadal.

## AFECCIONES METEREOLÓGICAS.

Dia.	Hora	TERMÓMETRO.		Baróm <sup>o</sup> Ane- roide.	Higróm Pre- cision.	Viento	Variaciones astronó- micas.
		Reaum.	Centig.				
27	7 m.	9	11'2	759	85	O.	Sale el Sol á las 7'2 Pónese á las 4'33 Sale la luna á las 7'13 Pónese á las 9'54
"	5 t.	9	11'2	761	85	O.	

## ELÍXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRÁN

Es el mejor anti-herpético, depurativo y anti-apoplético que se conoce. Depósito, principales farmacias de España.

MADRID 22 DE NOVIEMBRE.—(De la *Correspondencia de España*)



## APRENDIZ.

Se necesita uno para un comercio de ropas, que ganará enseguida.

Informará D. Salvador Xifra, Gerona.

## VENTA.

El que quiera comprar una partida de árboles (robles, encinas, plátanos, chopos, olmos, etc.) que radican en los distritos municipales de Salt y S. Gregorio, puede dirigirse á D. Pedro Balot, que vive en la calle de Albareda, n.º 3, de esta ciudad.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, «diario» y LA BROMA, «semanario» político ilustrado con magníficas caricaturas, se sirven desde 1.º de Enero de 1883 á las personas que á ambas publicaciones se suscriban «por el mismo precio que cuesta sola» LA CORRESPONDENCIA: tres meses, 6 pesetas; seis meses, 12 pesetas; un año, 24 pesetas.

Señor Director de LA BROMA, Príncipe, 12, 3.º derecha, MADRID.

Pago forzosamente anticipado y sin excepcion.

No se hacen suscripciones por conducto de Agentes ni Corresponsales.

4—10

## CRÓNICA.

Siguen las reuniones de alcaldes para la proclamacion de candidatos en las próximas elecciones. El dia 12 tuvo lugar en Ripoll una junta electoral de 30 ó mas alcaldes de toda la comarca en la que se designó para la representacion del partido de Puigcerdá á los Sres. Baquer y Vilajeliu que obtuvieron de los asis-



tentes 29 votos el primero y 21 el segundo obteniendo tambien los Sres. Aramburo 10 y Brandia 9.

Segun nuestros informes en dicho distrito se presentan por ahora, como de la situacion los Sres. Meroles, Esquena, y dichos Baquer y Vilajeliu y como de oposicion los Sres. Aramburo y Brandia, y el Sr. Puig como demócrata.

—Hoy por ser cumpleaños de S. M. el Rey (q. D. g.) recibirá en córte en el Salon de Sesiones del Excmo. Ayuntamiento á las 12 de la mañana, el Sr. General Gobernador militar de la provincia Excmo. Sr. D. Victoriano de Lopez Pinto.

—La primera representacion en esta temporada, de la zarzuela de los Sres. Pinã y Barbieri *Los comediantes de antaño*, que se dió el sábado en el Teatro Principal, tuvo un éxito satisfactorio y alcanzaron generales aplausos los artistas que cantaron los principales papeles de la zarzuela, dándole el colorido y movimiento adecuado. Bastará que digamos que fueron llamados al palco escénico al finalizar el acto segundo, de cuya distincion participó tambien el maestro Sr. Lorente á quien el público mostró una vez mas sus simpatías.

El domingo hubo un lleno completo con motivo de ser puesta en escena por última vez la zarzuela de espectáculo *El salto del Pasiego*.

—Ayer á las primeras horas de la mañana empezó á caer sobre esta ciudad una pausada lluvia, transformándose momentos despues en fuertes chubascos, que cesaron al anochecer. A la hora de entrar en prensa el presente número, el cielo continua con señales de lluvia.

—Tomamos de *La Voz del Pireneo*:

«De un crimen horrendo, que ha causado honda sensacion en este morigerado pais, debemos dar cuenta á nuestros lectores. Segun de público se dice, un dia de la semana pasada, una muchacha de servicio que junto con otras compañeras venia del Rosellon donde habia estado trabajando durante la época de la vendimia, se separó de aquellas al llegar á la vecina villa de Bellver al objeto de hacer algunas compras. Ya no volvieron á verla sus compañeras. Los vecinos del pueblo de Santa Eugenia, atraídos por la claridad de una fogata que se veía en el camino y cuyo origen no comprendían, se personaron allí y ¡cual no sería su estupor al ver á la infeliz muchacha tendida en el suelo, con los vestidos ensangrentados y presa de las llamas. Se dió aviso á la autoridad, que procedió



evantamiento del cadáver; cuya cabeza estaba atravesada por una bala y te-  
 además algunas puñaladas en el pecho. Públicamente se designa como au-  
 de un crimen tan horrendo á un jóven que venia acompañando á la víctima  
 de su salida de Francia, ignorándose los móviles que pudieran inducirle á  
 cometer tan execrable atentado. Como el asunto está *sub judice*, nos abstenemos  
 hacernos eco de las infinitas versiones que hemos oido durante esos dias. El  
 gado de Seo de Urgel entiende en el asunto.»

—Telégrama del «Centre Catalá» al ministro de Ultramar:

Barcelona, 23.—El «Centre Catalá» acordó en el dia de ayer significar res-  
 osamente á V. E. cuanto siente las desgracias sufridas por nuestros herma-  
 de Cuba, víctimas de los últimos temporales que han agotado aquellos cam-  
 ocasionando pérdidas de vida é intereses.

Como remedio á tantos males, el Centro propone que se aumenten los de-  
 os de importacion á todas las mercancías extranjeras, y que se destine al  
 ante de las rentas cubiertas las atenciones á la construccion de vías de co-  
 nicacion terrestre y mejora de los puertos, con los que logrará aumento de  
 eza y se asegurará la paz pública.

La idea atribuida al gobernador general de Cuba, de establecer un puerto  
 co en la Vuelta-Abajo, seria un nuevo ciclón, que haria imposible la pros-  
 dad de la isla, é ilusoria la esperanza de todos los españoles de acrecentar  
 queza de las provincias de aquende y allende el Atlántico por medio del  
 rado cabotaje entre la metrópoli y sus provincias ultramarinas.—El presi-  
 e accidental, *Almirall*.

---

## NUESTROS AMIGOS EN ANTEQUERA.

---

Antequera 29 de Noviembre de 1882.

La estacion de Bobadilla ofrecia ayer por la mañana animado aspecto: la  
 urrencia era numerosa; grande la animacion; el regocijo se reflejaba en to-  
 os semblantes, y era universal el deseo de que cuanto antes llegasen los



trenes de Málaga y de Madrid, porque en el primero debían venir los señores Cánovas, Romero Robledo y Silvela, y en el segundo la señora de Romero y su preciosa hija mayor, acompañadas de los señores Bugallal, Danvila, Cruza Cadórniga, Ordoñez, Castañón, Cossío y Muro.

Por fin arribaron los trenes, y la inmensa concurrencia que impaciente aguardaba, saluda y aclama con cariñoso entusiasmo á los ilustres viajeros, durante el tránsito desde Málaga á la estacion de Bobadilla, habian recibido muestras inequívocas de respeto y de aprecio.

Pero lo ocurrido en la estacion á que me refiero, no fué nada sino la anticipacion de lo que por voluntad unánime y espontánea, ha hecho Antequera.

La estacion, adornada con gusto exquisito, no podia contener la inmensa muchedumbre allí agolpada; por todas partes se extendia la gente; al divisarse el plateado penacho de humo que lanzaba la máquina, la música hizo oír las notas de un paso doble; el movimiento y el murmullo de aquellas apretadas filas se sobrepusieron al ruido del tren, y al llegar éste, los vítores, los aplausos y el estampido incesante de los voladores, atronaban el espacio.

Gran número de carruajes; centenares de jinetes que hasta de algunos puntos inmediatos acudieron con el objeto de formar parte en esta verdadera fiesta; cubierto como formando la carrera, el tránsito desde la estacion á la ciudad por una multitud que aplaudia incesantemente, que se apiñaba y que oscilaba el repique general de campanas; los ecos de la orquesta de la poblacion; balcones luciendo elegantes colgaduras; los escudos, gallardetes y banderas; arcos de triunfo, los vivas incesantes; las palomas, los versos y las flores lanzadas al espacio, todo este cuadro de alborozo, de entusiasmo, de cariño, de verdadero frenesí, no se explica, no se describe, se siente; y para apreciarlo y sentirlo, es necesario verlo.

Antequera ha hecho al señor Cánovas del Castillo, no un gran recibimiento que esto seria poco, sino una manifestacion general, imponente, gallarda y entusiasta prueba del cariño que tiene, de la admiracion que siente y de las simpatías que profesa al ilustre hombre de estado, honor de esta provincia y gloria legítima de la patria.

En ese acto verdaderamente solemne, se han confundido y han rivalizado todas las clases de esta sociedad, porque todas ellas se han sentido y se sienten animadas de un solo deseo, de una sola voluntad: honrar en cuanto pueda á este hombre, que á su vez es honra de España.



Procedente de la clase media, de esta clase que constituye la inteligencia, el nervio y el brazo potente de los Estados; luchando con los arrebatos infecundos y con las estériles pasiones inherentes á nuestra raza, pasiones ni siquiera disimuladas, cuanto mas corregidas por el influjo ilustrado de la época, Cánovas del Castillo ha podido labrarse con su propio, varonil esfuerzo, el ancho y elevado pedestal sobre el que sus hechos han escrito su glorioso nombre; nombre aun mas apreciado y mas respetado en Europa que en nuestra misma España; nombre, que va y que irá constantemente unido en el presente y en el porvenir á la política, á las ciencias, á las artes y á todo aquello en fin, que resuelve, que imprime carácter y que determina el movimiento de toda una época, en las trasformaciones y en la historia de un pueblo.

Pese á quien pese, siendo ó no jefe de un gobierno, la personalidad por tantos títulos ilustres de don Antonio Cánovas ejercerá siempre una poderosa, legítima influencia en los destinos y en la política de España.

Antequera conmemorará este venturoso día, en que por caso y modo excepcionales se han reunido en ella los presidentes de las dos asociaciones científicas y literarias mas importantes de España: El Ateneo y la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación; recordando á la vez que Cánovas del Castillo y Romero Robledo, las dos grandes figuras de la restauración monárquica, han sido tambien el primer presidente del Consejo y el primer ministro de la Gobernación de Alfonso XII.

En algun periódico he leído la peregrina noticia de que la estancia en ésta del jefe del partido conservador y de los ex-ministros que le acompañan, tiene por objeto fraguar proyectos que habrán de tener aplicación inmediata cuando se abra el Parlamento.

Tratándose de la situación, nada hay que proyectar contra ella, porque tiene en sí misma su peor enemigo; además, ¿quién se atreve á hacer la competencia al señor Romero Giron en esto de idear proyectos que el señor Alonso Martínez prohija de la mejor gana, y de los que pudiera decirse con el personaje de la zarzuela,

*«y sus hijos casi hermosos,  
casi son suyos tambien?»*

Aquí no se hacen proyectos políticos ni se habla de política. Vida de campo y nada mas; pero vida de campo que hacen incomparablemente agradable las infinitas bondades y la exquisita amabilidad de la discretísima se-



ñora de Romero Robledo, la cual no da tregua al espíritu ni descanso á la voluntad, para hacer como hace encantadora la residencia de sus huéspedes en esta magnífica posesion, digna por muchos títulos del buen gusto de sus dueños, los cuales ya preparan giras y excursiones á otras fincas suyas, no menos hermosas que el extenso y majestuoso *Romeral*, á donde á fines de semana es esperado el marqués del Pazo de la Merced.

Es posible que al regreso de los señores Cánovas y Romero se reúnan las minorías conservadoras de ambos Cuerpos colegisladores, con lo cual se convencerán una vez mas los dispersos fusionistas, de la homogeneidad y de la disciplina que reinan en nuestro partido, en el cual no hay mas que un dogma, una iglesia y un pontífice.

Por eso fuimos fuertes en el gobierno y realizamos grandes empresas que cedieron en provecho y gloria de la patria y de la monarquía por nosotros restaurada. Y por eso somos en la oposicion una colectividad robusta y poderosa con medios mas que sobrados para hacer frente con éxito á las eventualidades del porvenir que la Providencia reserve á nuestro pais.

(De *La Epoca*.)

---

## DISCURSO

PRONUNCIADO POR EL EXCMO. SR. D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO EL DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1882  
EN EL ATENEO CIENTÍFICO Y LITERARIO DE MADRID, CON MOTIVO DE LA APERTURA DE SUS CÁTEDRAS.

---

(CONCLUSION).

Verdad es que en parte excusa tal error la carencia de libros históricos españoles desde el primer tercio del siglo XVII en adelante, cuando tan copiosas habian sido en ellos hasta entonces nuestras letras; carencia originada, por cierto, no ya en los escrúpulos de la Inquisicion, sino en la razon política, habiéndose prohibido por decreto de mano propia y vehementísimo de Felipe IV primero, y luego en virtud de consulta del Consejo de Estado, que se publicasen



libros de historia, sin que este último, no el de Castilla ni otro alguno especial, declarase que no habia perjuicio nacional en darlos á luz.

Convertida así la publicacion de cada una de sus tareas en alto negocio de Estado, prefirió bien pronto la historia guardar silencio; y aunque la causa desapareció largo tiempo há, quedan quizá los efectos, que ellos suelen prolongarse mucho mas que las causas que los engendran; y debe de proceder de allí que tan rara sea todavía entre nosotros la historia, sobre todo en lo que toca á lo moderno ó contemporáneo (1). Mas no hay duda, por fin, y hora es ya de que se sepa que nuestra Nacion toda entera está desconocida y calumniada, en lo pasado, por lo que hace principalmente á los reinados últimos de la casa de Austria.

Lo seguro es que se ha cumplido duramente en nosotros la terrible exclamacion del galo antiguo: fuimos, y aun solemos ser tratados como vencidos; vencidos en empeños políticos y religiosos notoriamente superiores á nuestros medios naturales. Luego despues, todo ha parecido ya vileza, aun la defensa de Cataluña, durante mas de la mitad del siglo XVII, contra los franceses; y aun las campañas gloriosas del último, así en las islas ó el continente de Italia, como en alguna de las vecinas costas marítimas, hasta que despues de la jornada infausta de Plasencia dejaron de flotar ya al aire los estandartes españoles, fuera de la vista de nuestras fronteras. No hay que pensar en que el acaso vuelva á proporcionar ocasiones á nuestra energía que hagan de España en lo futuro nada semejante á lo que fué bajo los primeros reinados de la casa de Austria; y aun ojalá que siquiera llegásemos otra vez á ser lo que en los reinados de la dinastía de Borbon, desde Felipe V hasta Carlos III. Somos ya desgraciadamente

---

(1) Dió en mucha parte ocasion á tales rigores el temor de que las apreciaciones inconsideradas de los historiadores particulares perturbasen ó dificultasen nuestras relaciones con otras potencias, señaladamente con Inglaterra y á propósito del libro sobre la campaña de Portugal, de Mascareñas. Y aunque, á la larga, fueran nocivos los resultados, porque las cosas perjudiciales tenian entonces mucho menos pronto remedio que ahora, paréceme que puede excusar bastante á nuestros gobernantes del décimoséptimo siglo al saberse que en estos mismos dias la republicana y libre Francia acaba de recoger y suprimir violentamente, como si dijéramos á mano real, un libre ya impreso de historia de la campaña de las tropas anglo francesas de China, que un cierto Mr. Heisson trataba de dar á luz, porque contenia apreciaciones enojosas para el orgullo británico, atribuidas al Conde de Palikao, que fué el comandante francés en aquella expedicion.



muchos menos poderosos que en tiempo alguno, por infeliz y aborrecible que lo imaginéis; que el poder es cosa relativa naturalmente, y solo en comparacion con el que las demás naciones alcanzan puede hoy ser medido con exactitud; por donde debemos confesar, aunque nos pese, que hay harto mayor diferencia ahora entre Francia y España, ó entre España y la Gran Bretaña, que en los tristes dias de Carlos II.

Tenemos, por lo mismo, que contentarnos con menos que otras veces, mas no tampoco, sin embargo, que no podamos ser todavía útiles á la humanidad, respetables á los ojos de las otras naciones, dignos del sér y el nombre que llevamos. Para lograr esto solo, forzoso será cambiar la mala vida que traemos en todo el siglo presente, sin duda el mas infeliz de nuestros anales, desde que formamos nacion. Y no esperemos de régimen alguno, ni de ningun hombre de Estado, lo que únicamente á todos en uno, grandes y pequeños, nos fuera dado realizar, si quisiéramos. La misma equidad que he pedido para los gobernantes, en cuyas manos se perdió nuestra grandeza, sin excepcion pido ahora para los que no han podido siquiera devolvernos la posición que teníamos, antes que se iniciase en España la política moderna, durante los tres cuartos de siglo que han transcurrido despues. Ni de uno solo de nuestros modernos hombres de Estado sé yo en quien el patriotismo faltara. Faltaron sin duda medios, y todavía mas, principios, convicciones, reglas de conducta que pudieran guiar mejor las cosas: faltó, sobre todo, una conciencia nacional que inspirase á los gobernantes, y segun los casos los limitara, ó los impulsara, clara, unánime, irresistible, tal como el solo patriotismo sabe formar, conservar ó reconstituir entre los hombres. Y ahora, bueno será ya que advirtamos que es muy peligroso quedarse atrás, como nos vamos quedando, en la sociedad ambiciosa y egoísta de las nociones.

Por mas que cultivemos la filosofía política, en general, nunca hemos de dar lecciones de conducta interior al resto del mundo, por mucho empeño que pongamos, y en el interin no pensamos todo lo debido todavía en nuestro estado como nacion, en las obligaciones que el serlo nos impone, respecto á nosotros mismos y respecto á la causa universal de la civilizacion. Mucho antes hay que pensar eficazmente en esto que en obrar, porque ningun hombre de Estado verdadero se agita ó alardea jamás sobre aquello que está en desproporción con las fuerzas que á la sazón tiene la nacion que gobierna. Que si, olvidando ese precepto de buen sentido, hubiera quien se lanzase á volar sin alas por los espacios del universo, no lograria sino prestar nuevo ejemplo á la moralidad de la fábu-



la antigua, estrellándose en la caída, no tan sólo el intento mal emprendido, sino también la dignidad nacional. No critiquemos, pues, fácilmente á los que no hagan ahora ó en adelante sino lo que se pueda racional y útilmente hacer. Lo que hay que evitar sobre todo en la sociedad de las naciones, como en otra cualquiera, es moverse en balde y puerilmente. Grande es, sin duda, la diferencia entre los personajes que voy á nombrar; pero con ella y todo, tened por cierto que, á haber nacido el día mismo que Carlos II Carlos I, tampoco su reinado ocuparía un altísimo lugar en la historia. Personalmente se habría este mostrado siempre grande cual era; mas como político no habría hecho mas que lo que al cabo y al fin le hubieran consentido los tiempos.

Que estas reflexiones severas no nos induzcan, lejos de eso, al desaliento, sino á todo lo contrario mas bien. Trabajemos, produzcamos, ahorremos, seamos ricos, seamos disciplinados y ordenados, vivamos armónica, fraternalmente, y comenzaremos, no tan solo á querer, sino á ser de verdad fuertes. Al par que con la restauracion de nuestras fuerzas morales robustezcámonos con las que presta el estudio asídúo de las artes y las ciencias, que fecundizan la agricultura, que adelantan la industria, que enseñan á dirigir el comercio, que facilitan las comunicaciones, que dan ó preparan recompensas colmadas á todos los triunfos, lo mismo á los económicos que á los militares, y tanto á los que logra el mérito individual como á los que el mérito colectivo de las naciones alcanza. Todo, hasta las preferencias teóricas entre una ú otra forma de gobierno, puede muy bien sujetarlo el patriotismo individual á la conveniencia práctica de la Pátria, mirando solo á lo que, sea por lo que quiera, conserva mas y desarrolla ó acrecienta mas las fuerzas de ella y mejor la prepara á desempeñar la parte que le toque en la empresa comun de las naciones.

Entre nosotros felizmente el hombre todavía queda, como he dicho; el español, si no está aun curado de los defectos, conserva las cualidades de siempre: el territorio puede decirse que está íntegro, con una excepcion deplorable de que en todo tiempo juzgaré mucho mas digno el no hablar que hablar inútilmente, y nada, en suma, nos falta para poder vivir con honor, sino intentarlo de veras.

No dejemos, pues, señores, de confiar en el porvenir; y tanto mas, cuanto que ahora que pongo al fin punto á mi discurso, precisamente me asalta una idea que me regocija y me entristece á un tiempo: la de que mi tema no ha sido tan oportuno como pensé al principio, porque ¿qué español,



¿pues de todo, qué reunion de españoles puede oír algo que de suyo no  
 que de suyo no sienta, á que de suyo no aspire, con solo sentir vi-  
 de cerca el dulce nombre de la Patria?

HE DICHO.

---

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ECO DE LA PROVINCIA.

---

Congreso de los Diputados 25 de Noviembre de 1882.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Mi distinguido amigo: Los ministeriales se lamentan de la imprevision del Go-  
 rno que ha retrasado la convocatoria de las Cámaras, dando lugar á la reunion  
 los *martistas*, á la formacion del Directorio, á la junta de los ex-ministros del  
 vo partido y á la que tendrá lugar el dia 30; de los Senadores y Diputados que  
 han colocado resueltamente al lado del duque de la Torre.

Todos estos actos llevados á cabo antes de la apertura de las Córtes han contri-  
 do á dar una apariencia de organizacion á la naciente izquierda, y el gobierno  
 ha dado pruebas de alguna habilidad si para estorbarlos y para impedir las  
 sesiones se hubiera presentado en el Parlamento á dar la batalla á sus adver-  
 sos.

No habrá discurso de la Corona, pero el debate político y las consiguientes *his-*  
*torias retrospectivas*, tendrán gran latitud.

La victoria es segura para el Sr. Sagasta, y nadie duda que en las vacaciones  
 de Navidad el *ministerio petrificado*, sufrirá una modificacion.

Parece indudable que Navarro Rodrigo con sus tercios se ha decidido *al fin* por  
 el Gobierno.

Se esperan con gran curiosidad las explicaciones del Sr. Cánovas sobre su ayu-  
 da á la formacion de un nuevo partido con distintos hombres y con distinta Cons-  
 titucion, del liberal que ahora rige los destinos del pais, y se desea conocer como  
 el Sr. Martos explica su conducta de embarcar á sus amigos en la izquierda dinás-  
 quedándose él en territorio republicano.

La verdad es que la indolencia del gobierno ha sido causa de este estado de in-  
 quietud que verdaderamente trae inquietos los ánimos, y si algo faltaba tene-  
 mos séquia que continua pertinaz en Andalucía, y el pánico de la bolsa, produ-  
 por las males condiciones de los negocios en la vecina república francesa.

No hay duda alguna que la opinion pública, que no está al lado del Gobierno,  
 muestra muy deseosa de que venga la izquierda.



El país que goza ya de una verdadera libertad, lo que desea es una tiranía insoportable de la mala *administración* española. Viene la izquierda a llenar este vacío?

No lo sabemos, pero vendrá al poder.—Z.

Madrid 25 de Noviembre de 1888

Todos los políticos estaban ayer tarde ansiosos por conocer el resultado de la reunión que se celebraba en el palacio de la calle de Villanueva, de cuyo resultado completo conocimiento hasta las siete de la noche.

Del capítulo reunido en casa del duque de la Torre saldrá el resultado de tres hombres en quienes dominan su egoísmo, decían unos, y que amarrar a la iglesia ya combaten.—Las ambiciones personales los dominan también otros;—los izquierdistas no se entienden desde el momento que se trata de supremacía individual, añaden muchos; en una palabra, cada uno se comporta según su deseo ó manera de ver el problema.

No hubo en la reunión nombramiento de directorio ni de junta, y no está había de ser de ex-ministros ó nó. Se acordó sencillamente lo siguiente: Que sean convocados con urgencia los senadores y diputados que forman la izquierda á quienes citará el duque: 2.º Que en la imposibilidad de hacerlo en breve plazo, á los ex-senadores y ex-diputados, estos señores serán convocados directamente también por el duque dentro de breves días. Y 3.º Que el duque de la Torre, en la alta representación que tiene en el partido, tome las medidas que crea más convenientes á los patrióticos fines del mismo, y que la cuestión de que la prensa se ocupa y mueve los círculos, esta cuestión que será resuelta acaso el 30 en casa del Sr. Becerra, para donde ha invitado el general Serrano á los actuales senadores y diputados.

No habrá directorio de ex-ministros, sostiene hoy la mayor parte de los que se oponen, porque sería poco hábil dejar fuera y heridos á hombres como Sagasta y Linares Rivas, que no han llegado aun á ocupar la gran plaza que les corresponde, pues, esperar el 30, se escribirán muchos cientos de cuartillas en las que se detallarán las dificultades con que comienza á tropezar la izquierda en su camino, y no existan por más que los entusiastas se esfuercen en probar lo contrario, sino que es aguardar.

Después de este hecho y de este orden de consideraciones, vienen á hablarse acerca del Consejo que mañana se ha de celebrar en la presidencia. La opinión acerca del proyecto de ley municipal, me ha dicho un alto empleado, es que se congregan los ministros en el palacio de la calle de Alcalá; pero personalmente asegura que se hablará de la cuestión socialista en primer término.



ocupado al gabinete; del recuento de fuerzas para la batalla que ya  
 nza de atajar como hasta anoche se pensó y algo de asuntos perso-  
 puestos, siquiera para convenir nuevamente en la necesidad de no  
 tan delicado antes de las votaciones que se aproximan. Y caso ex-  
 mundo está conforme en que no hay crisis, ni en eso se piensa por  
 rtes dirán.

ado anoche Madrid, amen de lo que dejo expuesto en punto á tertu-  
 y círculos oficiales, como es el ministerio de la gobernacion, tan fre-  
 ora con motivo de las animadas elecciones provinciales en donde se  
 ha. En el círculo demócrata-republicano hubo velada en honor de los  
 eras, Saulate y Ariño. Prieto hizo la biografía de Saulate, Callejas la  
 Elejido la de Ariño hubo mucho entusiasmo y reinó la armonia mas

neo continuó anoche la discusion en la Seccion de morales politicas,  
 e de Monarquía y República; en la Academia de Jurisprudencia cáte-  
 mentos esenciales de las Constituciones politicas por el Sr. Valdés, y  
 s los centros análogos se nota muchísimo movimiento. La Juventud  
 gura esta noche las tareas del presente curso. lo mismo que mañana  
 ademia médico quirurgica española.

cias, detalles del mal estar de muchísimas comarcas de Andalucía,  
 e cree que haya pavorosas complicaciones socialistas, cuyas ideas no  
 gran facilidad entre las clases menesterosas de España. Las provin-  
 e prosperan, sobre todo Vizcaya, foco de gran produccion minera.

vo del extranjero. Parece conjurada la crisis parcial que amenazaba  
 á causa de desavenencias entre los ministros de Hacienda y Obras  
 e en un principio se temió se extendiese á todo el gobierno.—  
 en su cárcel preso del temor natural en vista de la actitud de las au-  
 peias; pero nadie duda que Inglaterra sabrá detener una sentencia  
 en el Cairo hay deseo de ejecutar. El proceso de éste al parecer rebel-  
 lo curioso.

manecido Madrid envuelto en túpida niebla, que no se ha disipado en  
 Mediodia, que corre parejas con las nebulosidades políticas de la

S. S. y compañero.—F.

## ANUNCIOS JUDICIALES.

Lanzas Torres, Juez de primera instancia de la ciu-  
 rona y su partido.

ente edicto hago saber que el dia diez y seis de Diciembre próxi-



mo y hora de diez á doce de su mañana, tendrá lugar en la Sala de este Juzgado la pública subasta y remate, en méritos de las diligencias de cumplimiento de sentencia recaída en el juicio ordinario promovido por D. Narciso Taberner contra D. Juan Ferrer, propietario vecino de Canapost de las siguientes fincas embargadas á este último.

Una pieza de tierra llamada *Camp del pla sota la artiga den Guinart* de cabida setenta y nueve áreas, ochenta y dos centiáreas, de cultivo, lindante al Norte con D. Mariano de Cors y herederos de Cosme Casademont, al Este con D. Mariano de Cors, D. Narciso Pujol, la viuda de D. José Mediñá, al Sud con D. Mariano de Cors y camino vecinal y al Oeste con la viuda de Pedro Serra y los herederos de Cosme Casademont; valuada en mil nuevecientas cuarenta y cinco pesetas cuarenta y cinco céntimos; y sita en el término de Celrá.

Otra pieza de tierra llamada *Camp petit de Bordils* de cabida veinte y siete áreas cincuenta y cinco centiáreas de cultivo, lindante al Norte con D. Leopoldo Pagés y D. Estéban Mediñá, al Este con D. José Cornellá, al Sud con D. Leopoldo Pagés y al Oeste con la viuda de D. Benito Palahí; valorada en seiscientos setenta y una pesetas cincuenta y ocho céntimos; y sita en el término de Bordils.

Lo referente á los títulos de propiedad de ambas fincas con el pliego de condiciones estarán de manifiesto en escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta debiendo los licitadores conformarse con ellos sin derecho á exigir ningunos otros.

Dado en Gerona á veinte y dos de Noviembre de mil ochocientos ochenta y dos.—José de Lanzas Torres.—Ante mi.—Francisco Grau, escribano.

## ANUNCIOS GENERALES.

### GRAN CORBATERÍA

ÚLTIMAS NOVEDADES.

VENTAS AL CONTADO.

LA CORBATINERA.

60, Eseudillers, 60.—Barcelona.

### PELO

ó VELLO desaparece en pocos minutos usando el DEPILADOR INGLÉS DE SEGALÁ sin que la salud ni el cutis sufran perjuicio alguno.—Botica de Corona, Gignás 5, Barcelona.—En Gerona, Peluquería de Pagés, Abeuradors, número 1



## ÚNICO HENDAYA VERDAD

LICOR EXQUISITO, MUY ESTIMADO (BLANCO, AMARILLO, VERDE.)  
MEDALLAS DE PLATA Y ORO, EN FRANCIA Y EN ESPAÑA.

Este excelente licor de mesa se recomienda por su finura, sabor exquisito y delicado, así como por sus inapreciables cualidades higiénicas y digestivas. Se sirve en los mejores cafés y se vende, en preciosos frascos de *litro, medio litro y un cuarto de litro*, en los principales depósitos de licores, reposterías y confiterías, etc., especialmente en MADRID, J. Pécastaing (Príncipe, 13); en PARIS, Ch. Menard (St. Honoré, 123.)—CUIDAR DE LAS FALSIFICACIONES.—Exigir siempre en la etiqueta de los frascos la firma P. BARBIER.

Espedición desde los tres litros.

Fábrica de Destilación de Paulino BARBIER, en HENDAYA (Bajos Pirineos, frontera de España.)

## CORREO NACIONAL.

MADRID 25 DE NOVIEMBRE.—(De *La Correspondencia de España*).

Los nombramientos del personal de las audiencias de lo criminal no se publicarán hasta que esté terminada toda la combinación. Al mismo tiempo se publicará el decreto convocando á oposiciones para el cuerpo de aspirantes á la carrera judicial.

—Parece que las negociaciones para el tratado de comercio hispano-sueco han sufrido alguna interrupción, á causa de negarse el gobierno de Suecia á rebajar á dos francos por hectólitro los derechos arancelarios de los vinos españoles.

—Todos los empleados de la administración de Correos de San Fernando, desde el jefe hasta el ordenanza, han sido separados con fecha 3 del corriente, sin perjuicio de lo que resulte de las diligencias que contra los mismos se instruyen, con motivo de los hechos á que se refieren el *Correo Militar* y el *Imparcial*.

—El gobierno de Grecia ha acordado que represente á aquel país en esta corte un ministro residente.

Para este cargo será nombrado probablemente el miembro de Bámara de representantes Sr. Esteban Sirculonde.

—S. M. el rey ha dispuesto se den, de su bolsillo particular, 5,000 pesetas para los pobres de Granada.

—Se siguen con actividad las negociaciones para ultimar el tratado de comercio con Alemania.



—Hoy podemos anticipar una noticia de gran interés para el ejército.

En el ministerio de la Guerra se trabaja sin descanso en un proyecto para asimilar las pensiones militares á las civiles, con lo cual, según tenemos entendido, han de salir muy beneficiados los huérfanos y viudas de generales y jefes, y especialmente las de subalternos.

—La *Izquierda Dinástica* ha publicado hoy un artículo notable, firmado por *Un ex-ministro*, y cuyo trabajo se encamina á procurar la más pronta evolución del Sr. Martos á la monarquía.

En este artículo hay frases elocuentes dedicadas á S. M. el rey, y juicios tan imparciales como lisonjeros para los ilustres estadistas Sres. Cánovas del Castillo y Sagasta.

Este artículo se alribuye al Sr. Balaguer ignoramos con qué fundamento.

—El *Correo* de anoche dá cuenta de la reunion en casa del duque de la Torre, en los siguientes terminos:

«Los ex-ministros á quienes el señor duque de la Torre ha consultado, han sido por unanimidad de opinion:

1.º Que sean convocados con urgencia los senadores y diputados que forman parte de la izquierda, á quienes citará directamente el señor duque de la Torre.

2.º Que en la imposibilidad de reunir en breve plazo á los ex-senadores y ex-diputados, estos señores serán convocados directamente tambien por el señor duque de la Torre, dentro de breves dias.

3.º Que el señor duque de la Torre en la alta representacion que tiene en el partido, tome todas aquellas medidas que crea más convenientes á los patrióticos fines del mismo.»

Tales son los acuerdos que debemos á la bondad del señor duque de la Torre, igualmente dispensada á otros de nuestros compañeros.

Pero aparte del conocimiento íntimo de reunion, que esto ya se irá sabiendo, una cosa resulta clara; y es que el directorio, el otro dia nombrado, sigue como se designó.»

—Es esperado en Madrid á primeros del mes próximo el nuevo nuncio en esta corte monseñor Rampolla.

—Su Santidad ha enviado la bendicion á la Union Católica.

—Se gestiona por algunos diputados la rebaja de las tarifas para el transporte de mercancías en los ferro-carriles.

—Mañana á las dos se celebrará en el teatro de la Alhambra el anunciado meeting libre-cambista.

—Se cree que los presbiteros, cuyos nombres andan en las columnas de los periódicos, dejarán de alimentar la curiosidad pública con sus escritos por mandato de Su Santidad.

—Ha causado profunda impresion en la prensa el asesinato del recaudador de contribuciones de Castellon y el de la pareja de la guardia civil que iba custodiando los caudales. Los criminales, si son habidos, serán juzgados militarmente.

—Es tan abundante la cosecha de manzana en Asturias, que diariamente salen buques para Inglaterra cargados de tan sabroso fruto. Solamente en el puerto de Rivadesella van embarcarse 20,000 cajas.